

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Céuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	20
Ameri.—CINCO pesos fuerte oro	
pago directo	

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

A fines y fines de precio de los precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Organo del partido Liberal-democrático, en esta Ciudad

MARRUEGOS

¿Está conjurado el conflicto franco-marroquí ó se encuentra en su período más agudo? Este asunto que excita poderosamente la atención en el extranjero, sobre todo en los países que tienen intereses directos en Marruecos, tiene para la nación española una importancia extraordinaria, lo cual explica y justifica que sobre poniéndose á todas las demás cuestiones de la política interior, adquiera cada vez mayor relieve en el concepto público.

Para comprender lo mucho que interesa á España no apartar un momento la vista de lo que está ocurriendo en Marruecos, baste decir que en Tánger, la capital diplomática del imperio, por cada francés hay treinta y cuatro españoles, lo cual es bastante para determinar una preponderancia de intereses y relaciones con Marruecos, de que en vano trataría de desentenderse la indiferencia incomprensible de nuestros estadistas.

A lo que parece, Francia, que no desea llevar las cosas á sangre y fuego, y que tiene por los recientes convenios la dirección suprema de la política europea en Marruecos, ha concretado ya los términos de su reclamación, pidiendo al Sultán que reconozca de una manera definitiva el derecho de la misión militar francesa á permanecer en F. z, y como es consiguiente, facultad omnimoda para aumentar el número de individuos que la forman.

¿Accederá el Maizen á esa petición? Ese es el punto culminante del actual conflicto. Todas las impresiones son favorables á una respuesta afirmativa; pero es preciso no hacerse ilusiones; si el Sultán cede, no es por convencimiento, no porque le parezcan razonables las pretensiones de Francia, sino por miedo ó sea, por la fuerza de las circunstancias que colocan á Marruecos en situación muy débil para poder resistir las imposiciones de los extranjeros.

Es pues, mas que probable, seguro, que el Sultán cederá y así hay lugar á esperar, considerando el efecto saludable que ha producido en las autoridades de Marruecos el lenguaje enérgico de la prensa europea. El pueblo y los gobernantes marroquíes están perfectamente persuadidos de que la negativa del Sultán á las reclamaciones de Francia, determinarían la intervención y como remate la desaparición de la personalidad política y nacional del viejo y caduco imperio.

Pero, esto no para de ser una conjetura, y síntomas hay, que permiten apreciar la existencia extraordinaria que produce en el Sheriff aceptar las condiciones imperiosas de la diplomacia europea, y entre ellos el mas significativo el de la posibilidad de que el Sultán y los rebeldes del imperio depondrían su antagonismo uniéndose frente del enemigo común; lo

que en último caso no produciría otro resultado práctico que prolongar algo más la agonía de Marruecos.

El Sultán cederá, pero ¿y si no cede? Esta es la contingencia que hace sumamente grave é interesante para España el conflicto franco-marroquí; porque sería llegado el caso de cumplir el convenio franco-hispano sobre Marruecos y realizar compromisos ineludibles que determinarían resultados favorables á los intereses españoles en el norte africano.

Ya llegan las noticias de Londres, tan significativas en este sentido, como que arrancan de la cláusula secreta de nuestro pacto con Francia, derivación de otra cláusula del convenio anglo-francés de 8 de Abril último, y según la cual el restablecimiento del orden de Marruecos se impondrá mediante una acción energética naval y militar. La primera á cargo de Francia, la segunda por cuenta de España.

Francia tiene ya preparada y lista la división naval á que viene obligada por esos pactos, y está constituida por los acorazados *Charlemagne* y *Jena*, y los cruceros *Du Chayla*, y otro de igual tipo y algun destroyer. Ahora bien, iguales son las fuerzas militares terrestres que España tiene dispuestas para afrontar sus compromisos con Francia en Inglaterra. Eso... el Gobierno lo dirá, si quiere decirlo.

Tal es el estado de la cuestión. Si el conflicto franco-marroquí se resuelve pacíficamente porque el Sultán se asuste, seguirá el *statu quo* algunos meses, quizás; en caso contrario, no hay que dudarlo, los buques de guerra franceses y las tropas españolas, serían los factores de que se valdría la diplomacia europea para resolver de una vez para siempre, el intrincado problema marroquí.

Ahora una sencilla observación: Marruecos no tiene Escuadra ni fuerza marítima de ningún género. Por consiguiente, los buques de guerra franceses no tendrán que luchar con nadie. En cambio Marruecos, si los rebeldes y los leales al Sultán se unen, dispondrán de formidables elementos para guerrear contra los cuales, únicamente las tropas españolas tendrán que combatir.

Francia, fuera, á la capa, España, dentro, sacando las castañas del fuego. ¿Se comprende ahora toda la responsabilidad contraída por los negociadores del pacto franco-español sobre Marruecos?

VILLANUEVA

Por conducto particular sabemos que dentro de pocos días, será fácil visite á esta plaza el ilustre liberal y elocuente tribuno nuestro respetable amigo y correligionario Don Miguel Villanueva, defensor del elemento civil en estas plazas de Africa, y batallador constante en favor de las reformas que en las mismas debieran im-

plantarse, las cuales son mas que conocidas al exponerlas en el Congreso dicho elocuente orador y ex ministro, cuantas veces se ha ocupado de los españoles en Africa.

Como africanista, bien se le puede conceder el número uno, pues es de los que estudian de veras los asuntos africanos que son de interés para España; de los que viaja para ver por sus propios ojos las necesidades; para poder hablar hoy y obrar mañana con conocimiento de causa; en fin que muchos políticos de la actividad, y del acendrado patriotismo del Sr. Villanueva son los que hacen falta á España, pues hoy debería desecharse el *politiqueo* ruin y dedicarse de lleno, como se dedica nuestro ilustre amigo, á cosas prácticas y benéficas para engrandecer á nuestra patria y sacar la del estado misero en que se encuentra.

Esa es la obra obligada de todo buen español; á eso deben inclinarse los trabajos de los de arriba, trabajos que no hay duda secundarian con fé, entusiasmo y patriotismo los de abajo.

Fijense aquellos que no hacen mas que dedicarse á la *política miserable* y no á la política grande, del ejemplo del Sr. Villanueva, del patriotismo del mismo; eso es lo que debe haber.

Don Miguel Villanueva, se encuentra hoy en Oran, quizás mañana en Melilla y muy en breve en Céuta, á donde desea trasladarse á Tetuan y otras poblaciones marroquíes al serle posible.

Esperemos la llegada del insigne africanista y consecuente é importante liberal jefe nuestro, para estrecharle cariñosamente la mano.

EL PUERTO

Sabemos por noticias particulares que en el Ministerio respectivo, se ocupan muy detalladamente del estudio de cuantos importantes asuntos remitió la junta de obras del Puerto á dicho centro para su debida aprobación.

Tan pronto como se resuelvan que no han de tardar muchos días se sacará á subasta el primer trozo, que es lo verdaderamente práctico, pues así tendremos puerto muy pronto.

Deseando estamos, se terminen de resolver los asuntos pendientes, para que una vez comenzadas las obras empiece á notar esta plaza grandes beneficios.

Y si con las obras, solamente cambia la situación misera de la misma ¿que no será el día que contemos con el puerto?

Esperemos un poco y todo lo conseguiremos.

Homenaje á Benot

Hemos recibido una circular en la cual se explica la forma en que se ha de rendir un tributo de admiración y respeto al sabio fe-

deral Don Eduardo Benot.

Al efecto se verificará una reunión magna, reunión que la toma por su cuenta en lo que afecta á organización y demás detalles, la prensa federal, haciendo el acto *deben haber partido*.

Nosotros que somos solamente liberales demócratas, desde cierta distancia admiramos el acto que se piensa realizar, que lo consideráramos mas grande, si en vez de hacerlo cosa de partido, fuera toda España sin distinción de matices la que rindiera tributo al insigne hombre, al sabio español D. Eduardo Benot.

Desde aquí; de este apartado rincón africano admiramos al hombre sabio, á esa gloria de la ciencia; no somos ingratos con los que á fuerza de trabajos y por su ilustración y talento se han conquistado un nombre que es conocido y respetado por todos los sabios del mundo.

Esta debiera ser obra nacional. A ella creemos se debían unir todos los españoles, pero prescindiendo de partido dejando á un lado las ideas, sino admirar al sabio, darle, ofrecerle y rendirle el tributo de admiración á que se ha hecho acreedor. En una palabra; prescindan á España que es gloria de ella.

Ante un sabio todos nos debemos descubrir.

PARTIDO LIBERAL

Cada vez se robustece mas el partido liberal democrático, pues no descansan un momento aquellos hombres que forman su cabeza, en orillar dificultades y limar ciertas asperezas para que cuando llegue el día de tomar las riendas del Gobierno, no exista el menor obstáculo, ni se note el menor disgusto entre los prohombres de tan fuerte como vigoroso partido liberal-democrático.

Al efecto se celebran con frecuencia grandes reuniones entre aquellos para llegar al mejor acuerdo y ya á estas horas muchas de las contrariedades que existían entre las dos fracciones se encuentran vencidas y otras en vías de vencer.

El partido liberal se sobrepondrá á todos y una vez en el poder (que no ha de tardar mucho) resolverá importantes problemás que afectan grandemente á la patria, y de los cuales han de resultar á no dudar asuntos muy beneficiosos para los intereses de esta pobre España, condenada hasta hoy á sufrir los desaciertos de sus malos gobiernos.

Hoy el partido liberal no es el mismo; sus hombres se han comprometido de las necesidades de la patria y llevan estudiado de antemano la forma de encausar á España á su regeneración.

La obra que se prepara es grande y patriótica y el partido liberal

es el llamado á ejecutarla. Muy poco tenemos que esperar para convencernos de todo.

Expedición comercial Española en Fez

Nuestro apreciable colega «El Africa Española» nos recomienda el siguiente artículo que nosotros con gusto reproducimos, el cual es obra de aquel periódico.

Organizase, por el Sindicato Español del Norte de Africa, la primera Expedición Comercial Española al interior de Marruecos, en la cual podrán tomar parte todas las casas españolas que deseen introducir sus productos en este país.

El itinerario será: Tánger, Larache, Alcazarquivir, Fez, Mequinez, Rabat y por la vía marítima, Tánger.

La salida se efectuará en Tánger entre el 1.º y el 15 de Marzo de 1905. Los representantes de las casas que juzgan oportuno agregarse á esta expedición deberán dar aviso antes del 15 de Enero á don J. García Espejo, Sindicato Español, Tánger, en donde se ha montado una oficina especial para dicho objeto.

A fin de dejar á las casas toda la libertad, en vista de los pormenores que les convenga averiguar y de los preparativos que tengan que hacer del 1.º al 15 de Febrero se les notificará de un modo preciso la fecha de la salida de la expedición y el programa detallado de la misma.

Importa que cada representante vaya provisto de una pasaporte, á ser emitida en el curso del viaje.

La estancia en Fez será de un mes, por lo menos. La excursión durará próximamente de dos meses y medio á tres.

Correrán de cuenta de cada uno de los miembros de la expedición sus gastos respectivos de la locomoción, acarreo y campamento. Los de manutención, servicio y escuela serán colectivos; y se computarán, por lo tanto, con arreglo al número de personas que compongan la caravana. El presupuesto total de Tánger á Tánger, podrá ser comunicado á los interesados hacia fines de Enero.

La expedición será dirigida por una persona experta en el comercio marroquí y conocedora de la lengua árabe.

En las ciudades visitadas, se facilitará á los comerciantes españoles el medio de nombrar agentes seguros y de toda garantía.

Las casas, que en lugar de enviar un representante, prefieran confiar los géneros ó los muestrarios á la Dirección de la caravana, sepan de antemano que la persona á quien encomendarán sus intereses les transmitirá sus referencias que son absolutamente de primer órd.

Admitense en la expedición los comerciantes que no traigan muestras ni mercancías.

Send el viaje individual al interior de Marruecos bastante costoso y fértil en dificultades de toda especie, casi imposibles de superar con ventajas por quienes no rrouocen el idioma y las costumbres del país; la Expedición Comercial Española en vías de organización subsanará dichos inconvenientes, y el comerciante español q se trasla la a Fez, a 1905

solo viajara en condiciones de notable economía, sino que, desembarazado de enojosos detalles, podrá consagrarse exclusivamente al negocio.

Y os miembros de la expedición gozarán de la mas completa independencia en la realización de sus operaciones mercantiles.

OBRA DE ARTE

Es sin duda alguna, el precioso cuadro al óleo del notable pintor, el jóven Don Carlos Cabrerizo, cuya obra se encuentra de manifiesto en el escaparate del Comercio del Sr. Bonamú.

Dicho cuadro representa una escena de la última guerra Civil. En el colorido del mismo y en cuantos detalles allí se notan se demuestran las inmejorables condiciones artísticas del Sr. Cabrerizo que no hay duda, llegará á ser un atamafisimo pintor, pues hoy goza ya de gran reputacion tan jóven artista.

Nuestra enhorabuena a dicho distinguido pintor, que con tanta facilidad domina el pincel.

La obra última del Sr. Cabrerizo lo hace colocar en puesto muy alto.

En el Patronato

Galantemente invitados, nos honramos con asistir en el día de ayer á la velada inaugural que el Patronato Enseñanza de Ceuta, organizó, y á la verdad que dicha velada resultó lucidísima en extremo, acudiendo á la misma gran número de Señoras á Caballeros que llenaron el salón.

Comenzó el acto con un hermoso discurso pronunciado por el Ilustre Sr. Dean, Director espiritual del Colegio, el cual demostró una vez mas sus inmejorables condiciones oratorias.

Terminadas aquellas hermosas frases dichas por el virtuoso padre Makron, dió comienzo el programa preparado al efecto. Las monisimas y preciosas niñas Encarnacion Garcia de la Torre, Amelia Roig, Mercedes Priegos, Pepita Franco y Salcedo, cantaron magis tratamiento y con voces de angeles, el Wals de las Lilas, La Carta Gigantes y Cabezudos, el Duo de la Viejecita, Carceleras de las hijas del Cebedo y el Padrino del neno, con una afinacion admirable que encantó á cuantas personas allí se encontraban reunidas. No es posible mas; para detallar tantas monerías, se necesita mayor espacio del que hoy contamos y aun nos quedaríamos cortos, pues resultó sorprendente el trabajo de estas divinas criaturas, dotadas de gran inteligencia.

Aplausos frenéticos recojieron todas por igual pues en nada se diferenciaron esos pequeños querubines.

Los niños Angel y Antonio Rocha y Manuel Griego, tambien causaron la admiracion del auditorio como así mismo cuantos cooperaron á la fiesta.

Por tan listos y adelantados discipulos del Patronato, se dijeron los monologos, «La Campana», «Los dos curiosos impertinentes» y el «Maestro de Escuela», de forma tambien magistral, dandoles á las expresiones un sentido que cuantos grandes artistas no pueden conseguir y acompañando una mimica llena de gran naturalidad.

No menos admiracion causaron esos hombres del porvenir, que fueron así mismo premiados con nutridos aplausos.

Tanto las niñas como los niños fueron obsequiados con preciosos regalos.

Concluyó el acto con un bonito Himno cantado por todos los alumnos, el cual terminaba con un viva al protector del colegio, el General Bernal que acudió á la fiesta y que presidia en union de otras autoridades.

Nuestra enhorabuena al Patronato de Enseñanza por el exito alcanzado.

Muy bien. Sentimos no contar con el espacio suficiente como mas arriba decimos para hacer una extensa revista de esta velada que ha resultado de sorprendente en extremo.

Centro Hispano Marroquí

En los salones de la Legacion de España en Tánger, se celebró el día 1.º de año una reunion para constituir el centro Comercial Hispano Marroquí. Presidió el acto el Presidente de la Cámara de Comercio Española.

El Delegado del Centro de Barcelona con frases patrióticas expresó la necesidad de crear en Tánger un Centro para el estudio de las relaciones comerciales entre España y Marruecos y de los medios de fomentar y extender la influencia española en el Imperio Marroquí especialmente en el económico.

Despues de varios discursos pronunciados, indicando los medios para el desarrollo del Comercio Español en Marruecos se aprobó por unanimidad la siguiente Junta de Gobierno.

Presidente: Don Adolfo Ortembach, agente de la Trasatlántica.

Vice: Don Eugenio Rendó, propietario y arquitecto.

Secretario: Don Augusto Atalaya, comerciante.

Feserero: Don Anibal Rinaldi, propietario y Arabista.

Vocales: Don Antonio Alcaine, propietario; D. José Tapiro, pintor y propietario; D. José Chicano comisionista; Don Diego Jimenes arquitecto; Don Joaquín Gamir, médico; Don Ernesto Bonich, farmacéutico; Don Melchor Montecatine, Don Luis Torres, comerciante; Don José Montero, id; Don Pontab Sabai, propietario comerciante de la casa «Amar y Sabai»; Don Abraham Bendrao, comerciante; Don Francisco Bahari, id; Don Juan Castevi, id; y Don Anselmo Llinas, propietario.

Se acordó dirigir á los centros de Barcelona y Madrid, el siguiente telegrama.

«Instalado Centro Comercial Hispano Marroquí en Tánger, saluda afectuosamente y se propone cooperar con eficacia á sus patrióticas iniciativas.»

Se acordó un voto de gracias á nuestro dignísimo Ministro el Excmo. Sr. Don Bernardo J. Cologan por la benévola acogida que ha tenido á bien dispensar y por haber autorizado dicha reunion en la Casa de España.

Tambien se acordó otro voto de gracia al no menos digno Presidente de la cámara de Comercio por haber aceptado la presidencia de la sesion inaugural.

Tambien se acordó nombrar una comision para que redacte una memoria indicando las trabas que di-

ficultan el desarrollo del Comercio español en Marruecos.

DECOMISO

Por el primer Teniente de Alcalde de Sr. Noguero fueron decomisados en el día de ayer 99 kilogramos de pan con una falta de 30 á 150 gramos.

Dicho pan fué repartido entre los pobres mas necesitados de la poblacion los que agradecieron esa obra de caridad, dimanada del celo y cumplimiento de su deber de aquellos que velan por los intereses del pueblo.

Hay que seguir en la brecha, y extremar el servicio, pues apesar de la vigilancia que se observa, los carniceros y los panaderos aprovechan todas las ocasiones para hacer de las suyas, y eso hay que cortar lo de raiz.

CORREOS Y TELEGRAFOS

Dice un refran «que aunque la mora se vista de seda, mora se queda», y eso ocurre con la casa de Correos y Telegrafos.

Aquel edificio no reúne á nuestro juicio las debidas condiciones para el servicio que allí se desempeña, ya lo hemos dicho varias veces.

El telegrafo se ha trasladado ahora á un localito sumamente recogido y estrecho donde no cabe mas que una mesa de las corrientes, mo tivo por el cual sin duda, no se ha podido colocar la mesa de aparatos que existia antes.

Ademas el público tiene que escribirse al lado de donde se trasmite pues el lugar que se le ha destinado, está en la misma habitacion y tan solo se encuentra separado por una cristallera que á nada conduce.

Tampoco goza de la luz necesaria y desde la puerta de la calle y al pie de la ventana se oye perfectamente el manipuleo y cualquiera que sepa recibir al oído pudiera facilmente enterarse de cuanto se transmite.

El correo está tambien muy aglomerado apesar de la reforma. En la misma habitacion donde se despachan y se registran los certificados, se encuentra la mesa de batalla de los carteros y quizás debido al poco espacio conque cuenta, sea la causa de la tardanza que se nota en el reparto de la correspondencia, pñca las valijas entran aproximadamente á las diez y media y los carteros no terminan sus operaciones hasta las doce y creemos que con el personal conque se cuenta pudiera despacharse antes para que el público tuviera facilidad de poder contestar en el mismo dia, cosa que hoy se hace casi imposible por lo menos al comercio; y como el personal tiene demostrada su actividad y conocimientos achacamos dicha tardanza al local.

No es nuestro ánimo molestar á nadie, ni creemos que estos renglos han de mortificar á ninguno, antes al contrario, conste, que tan solo decimos esto, porque creemos que dichas importantes oficinas debieran estar instaladas en sitio mas apropiado.

Nos consta el poco material que se les pasa por la direccion respectiva, por eso es digno de aplauso y nosotros no titubeamos en darle

al ilustrado Jefe y personal á sus órdenes por el esfuerzo que acaba de realizar respecto á las mejoras que ha introducido, pero es lástima que se emplee trabajo y dinero en un edificio que no reúne las condiciones debidas.

Sirvan estos renglones solamente al afán que tenemos de procurar el bien general.

El baile de los Artistas

El último domingo tuvimos el gusto de acudir al baile que los jóvenes artistas de esta plaza celebraron, y á la verdad que mayor orden, compostura y animación no cabe.

El salón estaba artísticamente decorado, como así mismo el resto del local el cual se encontraba completamente ocupado por un gran número de familias.

Infinidad de parejas se veían por el salón, entre ellas preciosas mujeres que con sus lindas caras hacían perder el juicio á cualquier suntuo.

Casi imposible se hacía poder bailar, dado el gran número de parejas que existía por la sala, pues mayor animación jamás la hemos conocido.

Algunas llevaban caprichosos trajes de máscaras.

Por allí vimos á moras que hacían convertir al cristiano *mas beato*, á la religión Mahometana. Chulas que llevaban con gracia trianera y mucho aquel sus largos vestidos y bonitos mantones. Los disfraces que mas abundaron fueron capuchones y los dominós, y algunos que otros impermeables.

Se bailaron rigodones muy iguales por cierto, walses, mazurcas y polkas que eran amenizados por una afinada orquesta que de paso sea dicho resultaba armoniosa en extremo.

La comision de orden la formaban un grupo de galantes jóvenes que mantenían el mismo á gran altura. allí no se pasaba por movimiento mal hecho y así debe ser.

Uno de estos, el que dirige todo, el simpático artista Don Juan Arrabal que secundado por los Sres. Gamez (F.) y otros varios se multiplicaban por acudir á todos los sitios.

Invitados cortésmente fuimos por ellos y á salud del buen humor nos bebimos unas cuantas copas de manzanilla.

Muy bien por la juventud artística y adelante con sus bailes que son del todo animadissimos.

Mañana segun nuestras noticias se efectuará el tercero de la temporada que promete estar como los otros.

REMITIDO

Señor Director de *El Africa*.
Mi muy apreciable amigo.

El reconocimiento de gratitud que siempre he de profesar á la familia de Navas, con motivo del desgraciado accidente ocurrido en el Campo, á mi querida familia, y del que ya conoce usted sus menores detalles, me deciden á molestar su atención, con el objeto de que en su ilustrado periódico *El Africa*, se digne hacer público el muchísimo agradecimiento en que le estaremos siempre reconocidos por los auxilios tan eficaces

que nos prestaron, á objeto de sobrellevar tan difícil como angustiosa situación; por cuyos hechos tan espontaneos como humanitarios, eternamente le viviremos reconocidos.

Cuanto estreme usted querido amigo la nota de elogios hacia dicha familia; es poco, poquísimo para lo que con nosotros hicieron pues son dignos de nuestro cariño y consideración.

Doy á V. Sr. Director anticipadas gracias y me repito siempre suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M.

J. BLANCO

Creemos oportuno publicar dicha carta como mejor elogio y para que sirva de mayor satisfacción á la familia Navas, por los humanitarios auxilios prestados á los señores de Blanco en el desgraciado accidente de que fueron víctimas.

LOS REYES

I
Ya lo sé... La tradicion,
esa vieja soñadora
que algo tiene de traidora
aunquo es tonta su traición,
hoy nos obliga á enganar
con sus estupidas leyes...
y esta noche estan los Reyes
dispuestos á regalar...

II
Y todos los niños tienen,
si la Fortuna le alcanza,
al acostarse, esperanza
de que los Reyes que vienen
regales les dejen...
Y se duermen esperando
y estan, dormidos, soñando
que algo bueno encontraran!

III
No protesto... Me acomodo,
venerada tradicion...
que hermosa seria tu accion
si se reflejara en todo!
Mas de tu poder se abusa
y reniego de tus leyes
porque no pasan los Reyes
por las puertas de la Inclusa!

J. Rodriguez la Orden

NOTICIAS

Nuevo Gobernador

Ha sido nombrado Gobernador Civil de la Provincia de Cádiz, el Sr. Barrenechea el cual goza de fama entre los Conservadores.

Arreglo del muelle

Por el personal de obras publicas, se esta llevando á efecto, el arreglo del muelle del Comercio por la parte donde está la caseta de consumo. Al efecto se esta empedrando aquel sitio por donde existe continuo paso de carros.

Medicinas gratuitas

El Ayuntamiento ha reformado el padron de pobres dando cabida en él, para los efectos de medicina gratuitas á cuantos existen en la poblacion calculándose en mas de mil los que gozan de tal beneficio. Esa es obra digna de aplauso.

Mejoria

Nos alegramos en el alma de la mejoría que experimenta Don José Blanco Pacheco, su Señora y su

nieta, que como ya saben nuestros lectores fueron victimas del terrible accidente ocurrido en la semana anterior al volcarse el vehiculo que los conducia á la Almadraza del Principe y de cuyo lamentable accidente no nos ocupamos detalladamente por ser conocido por todo Cádiz.

Hacemos votos por el total restablecimiento de esa tan simpática como apreciable y distinguida familia.

Funcion benéfica

Por distinguido elemento de esta Plaza se ensayan las obras «El Sr. Gobernador» «Picaros Celos», y la preciosa Zarzuela «La Rebelión», con el fin de allegar recursos á una familia necesitada.

La funcion se pondrá en escena dentro de pocos dias.

Nuevo jefe

Ha llegado con destino á esta Comandancia de Ingenieros el Comandante de dicha arma Don José Urcal;

Dicho Sr. vino el Jueves acompañado de su familia.

Muerte

En la vecina Ciudad de Algeciras, falleció la semana pasada nuestro antiguo y particular amigo el ilustrado Teniente Coronel de Artilleria tan conocido en esta Plaza Don Juan Cantero del Alamo.

A sus hijos y demás familia damos nuestro mas sentido pésame.

Por evadirse

El dia 3 fué muerto por el centinela de uno de los puestos de la guardia del presidio del Acho un confinado que trataba de evadirse de dicho departamento.

Maquina de escribir

Para auxiliar los trabajos de la oficina de la Secretaria del Ayuntamiento, se ha montado la maquina de escribir, que es muy util y existen en casi todas las oficinas del Estado.

Vapor Ingles

Con direccion á Tanger marchó el vapor Ingles «Jibil-Kadil».

Destino

Vemos con verdadera satisfacion que ha sido nombrado ayudante de esta Mayoría de Plaza, el primer Teniente de Infanteria, nuestro particular y querido amigo Don José Noguero Quavedo. Reciba nuestra sincera enhorabuena.

Giro economico comercial

para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extranjero

Manuel Delgado

- Rojo, 6. -

Horas de despacho de 11 á 14.

POSTALES

Hemos tenido ocasion de admirar, en el establecimiento de Don José Saavedra, dos nueva colecciones de tarjetas postales, en perfecta imitacion de fotografias de preciosos panoramas, principales edificios de esta ciudad y plaza y grupos de personajes Arabes etc etc.

Tambien se han recibido en dicho acreditado establecimiento otras postales de las instantaneas tomadas en distintas ocasiones el dia, de la venida á esta plaza, de S. M., el Rey.

En algunas de ellas nuestro joven Monarca esta perfectamente fotografiado.

Recomendamos á este culto publico visite el referido establecimiento de don Jose Saavedra.

AVISO

El Taller de Encuadernacion de Juan Elez Villarroel situado Gomez Pulido 21 (Revellin) se ha trasladado provisionalmente Calle de San Francisco n. 4

Los siete pecados capitales de Eugenio Sue, novela que es un profundo examen del hombre social, se ha puesto al alcance de todos por medio de la primera edicion que de ella ha empezado el señor Tasso, de Barcelona, por cuadernos semanales de 32 paginas y lamina de regalo, á 15 centimos el ejemplar.

Pianos é instrumentos de musica

Las fabricas de Ortiz I^o Causó, Cateura y C^o, Piazza, Krausy y Cousin ofrecen en inmejorables condiciones de venta y á plazos economicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberania Nacional, 62.

MERCADO

Precios de la semana

	Ptas	Cs
Carne de Vaca der 1 ^a	Kilo.	2 06
» 2 ^a	»	1 40
» Jabali	»	1 25
» Carnero	»	1 10
Carne Cerdo	»	2 00
Harina	»	0 70
Habichuelas	»	0 70
Garbanzos	»	0 80
Arroz	»	0 70
Patatas	»	0 20
Azucar	»	0 70
Café	»	0 50
Tocino	»	2 00
Aceite	Litro	1 20
Petróleo	»	1 00
Vino tinto	»	0 70
Vino blanco	»	0 60
Gonejos	Pieza	0 75
Gallinas	» id	1 50
Pollos	» id	1 50
Perdices	»	1 00
Carbon	Arroba	1 10
Huevos	Ciento	10 ptas

Imp de Garcia de la Torre

La Ultima Moda

publica en el número 840 (20 Marzo de 1924) 39 elegantes modelos de trajes y sombreros de primavera. Con las respectivas Ediciones se parte un Figurin acarela, un plie de novela, una Hoja de labores femeninos, y un patrón cortado. Precios: cada número 1.^o 2.^o Edición, 25 céntimos.—Completa, 40.—Trimestre 1.^o ó 2.^o Edición, 3

ptas.—Completa, 5.—Velazque, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un dia antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2.50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Margá número 26.

Capital social efectivos	Ptas. 12.000.000
Reservas y reserva	» 44.028.645'68
Total	Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL de Santiago de Chile desde su formación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En esta rama de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de retiro. Primas más reducidas que en cualquier otra compañía.

Agentes de la Compañía en Cádiz: **Blond Hermanos**

Ultramarinos y Coloniales.

21-SOBERAVIA NACIONAL NÚ-21

PRECIOS + Sin competencia AMALIO DEL OLMO.

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y empujados.

44. Soberania Nacional 44

PURIFIQUE VU EL AIRE PAPA DE ARMENIA



El mejor de los desinfectantes cuando quemando. En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA. Venta: Farmacias, Droguerías y Periferias. POR MAYOR: GEMIAN Y C. - BARCELONA

FRANCISCO FLORES - Cádiz. Penitista. - General Moreno 8 y Corb

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍPICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS REUMATISMO Y AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados, en que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados, en que se indican arriba, a continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman

Con exactitud y prontitud se atiende y cura el CABRILLO GOMEZ PELADO (REG. P. N.º 22)